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平成３０年度第１回さぬき市史編さん委員会 会議要旨（要約） 

 

 

１ 日 時 平成３０年５月９日（水）午後２時００分～午後４時００分 

 

２ 場 所 さぬき市役所４階第２委員会室 

 

３ 出席者 【委員】８名 

       徳田二三男、六車正徳、松岡民義、川﨑登、鈴木珠美、大垣博信、 

松田朝由、十河信二 

      【事務局】向井健二（総務部長）、冨田久仁（総務部秘書広報課課長）、出

口俊明（総務部秘書広報課市史編さん委員会事務局長）、安冨眞司（総務

部秘書広報課市史編さん専門員）、鶴身昌大（総務部秘書広報課主査） 

【業務委託者】株式会社ぎょうせい（４名） 

 

４ 会議次第 

(1) 開会 

(2) 委嘱状等の交付 

(3) 議題１ 正副委員長の選出について 

議題２ 原稿の構成等について 

議題３ その他 

(4) 閉会 

 

５ 配布資料 

  ・資料１ さぬき市史編さん委員会設置要綱及び委員名簿 

  ・資料２ 目次構成案（目次の骨格） 

  ・資料３ 資料提供機関について 

  ・資料４ 工程表 

  ・資料５ 凡例（案） 

 

６ 会議内容 

発言者等 会議要旨 

 

市長 

 

＜開会＞（午後２時） 

～委嘱状等の交付・市長あいさつ～ 

～委員、事務局、委託業者 自己紹介～ 



事務局 

委員 

事務局 

委員全員 

事務局 

 

正副委員長 

議長 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題１「正副委員長の選出について」説明 

事務局で案があれば示してほしい。 

委員長に大垣博信委員、副委員長に川﨑登委員にお願いしたい。 

【異議なし】 

 両委員の委員長席、副委員長席への移動をお願いする。また、委員長

へ議長の職務をお願いする。 

～就任のあいさつ～ 

 議題２に入る前に本日の会議での配布資料について事務局から説明

をお願いする。 

〔配布資料等の説明〕 

・配布資料及び各委員に事前に配布した『長尾町』（初校修正原稿）に

ついての説明をする。 

 では、議題２の「原稿の構成等について」、事務局から説明をお願い

する。 

 

議題２「原稿の構成等について」説明 

①『長尾町』初校修正原稿執筆までの経緯について、「第１稿原稿」提

出・校正作業、「初校原稿」提出・校正作業等の内容と今後のスケジュ

ールについて説明する。 

②続いて、『長尾町』初校修正原稿の確認後における検討事項について、

委員から全体を通して気付いた点など自由意見をお願いする。その中で

事務局から、目次構成、限られた文字数に収めるための分量の削減方法、

西暦（和暦）の表記方法について提案をし、委員からの意見を求める。 

  

事務局からの説明と併せて、各委員から『長尾町』初校修正原稿を確

認しての意見をお願いしたい。 

 

・普段和暦に親しんでいるので、西暦だけになると分かりにくく感じた。

西暦和暦の併記にするのであれば分かりやすいルールを設けるべき。 

・西暦と和暦を対比して見ることができるものが１枚あれば、あとはど

ちらかに統一すればいいと考える。 

・今後西暦表記が中心になっていくと思われるが、変換が難しいのであ

れば、違和感がない程度に均一的に併記をする必要があると考える。 

・西暦が和暦で何年だったか、調べなおすことがあった。和暦の方が分

かりやすい。 

・分量が増えてしまうのであれば断念しなければならないが、あらゆる

年代のことを考えると、西暦と和暦両方あった方がいいと考える。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

・工業団地が記述されているが、他の町からするとどこにあるのかイメ

ージしづらい。例えば、地図を載せるようにイメージができるようなレ

イアウトも必要だと考える。 

・見やすさも重要。少し細かく書きすぎているところもあり、重複して

いるような内容は省略してもいいと思う。 

・期限があり、現時点で構成などを大きく変えていくのは難しいので、

５町で分量が同じになるよう精力的に進めてもらいたい。 

・表とそれに関する記述がレイアウトの関係でページがずれているとこ

ろがあるが、見やすさから表と記述が対比できるようなレイアウトにし

てもらいたい。 

・「行政」関係で５町同じように書かれる内容については、一つにまと

めてもいい。また、四国大川農協も時期として３町が同じような事業を

行っているので、それもまとめてもいいのではと考える。 

・「灌漑（かんがい）」や「圃場（ほじょう）」のように現在平仮名表記

が通常になっているものは、平仮名表記でいいと考える。 

・要望になるが、各町の代表的な遺跡などを年代が分かるように地図に

落としてみてはどうか。 

・表があれば分かりやすいが、数字のみを多く載せている表は逆に見に

くく感じた。また、省いてもいいような表もあるのではないか。 

・旧町史に比べたら分かりやすく書かれており、読み物としたら読みや

すく感じたが、その分具体的な名称が少ないと感じた。個人情報の問題

もあり、実際は難しいが、個人名も少なかった。 

・文化、時代の変化が分かるものとして、この期間の具体的な農作業の

変遷や養蚕のように衰退したもの、コンビニのように誕生したものにも

触れてみてもいいのではないか。 

・多くの建物が書かれているが、「所在地」が書かれていないのでどう

しても場所が掴めない。所在地を入れてもらいたい。 

・重複記載になっているものが多い。全体を通して一般論が多く書かれ

ている。一般的な地方自治法の説明は省いていいと考える。また、介護

保険制度のような制度の説明についても町史にはなじまない上５町同

じような記述になるので、省いていいと考える。一般論は省いて、具体

的に各町の取組みを書いた方がいい。 

・旧町史の編さん後を書くので、「繋ぎ」に徹することが重要。旧町史

で書かれているようなことは今回省けばいいと考える。 

 

 これまでの委員の意見に対する対応等について、ぎょうせいと事務局

からお願いする。 



ぎょうせい 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

・小見出しの最初に西暦と和暦を併記しており、小見出しの中に昭和と

平成が両方あるような場合でも併記するようにルールは決めているが、

どちらかに統一しても対応は可能である。 

・漢字の表記については、一般的に平仮名表記されているものは今後統

一していく。 

・分量の削減方法については、その方法を事務局と検討し、進めていき

たい。 

 

事務局から提案 

①委員から意見があったように、読みやすさから西暦ではなく、和暦で

表記し、刊行物の分かりやすいところに西暦と和暦の対比表を設ける。 

②一般的に平仮名表記になっているものについては、統一的に平仮名表

記にする。 

③分量の削減方法として、地方自治体において共通する内容が書かれて

いる「第１章 自治」を共通項目に移すことが可能か、どうか。 

 

・漢字にしても旧字体ではなく、新字体で書かれているケースが一般的

になってきている。 

・国政や県知事選挙などの制度についての説明は各町で書く必要はない

と考える。 

 

委員会として、 

①年号の表記は「和暦」で統一し、西暦との対比表を載せることとする。

ただし、用語等で西暦が必要な場合は西暦を使用する。 

②５町で重複する内容をどのようにまとめていくかは事務局で検討し、

進めていき、次回その過程を説明する。 

また、事務局は委員に各町の原稿を資料として配布してもらいたい。 

＜閉会＞（午後４時） 

 


